
   

SCHUL- U. SPORTAUSSCHUSS 
 

Auszug 
aus der Niederschrift 

der Sitzung vom 07.09.2021 

 
 
 

Zu Punkt 3.1 
(öffentlich) 

Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sondersit-
zung Schule des Schul- und Sportausschusses am 01.06.2021 
Nr. 06/2014-2020 

  
Frau Ostwald (AFD) meldet sich zu Wort und gibt an, dass sie in der Nie-
derschrift falsch wiedergegeben worden sei. Folgende Änderungen gibt 
sie zur Protokoll: 
 
„Zitat im 2. Absatz: 
„Man müsse mit Bildungslücken, Integration und Migration zurechtkom-
men. L-Klassen würden keine Einstufung der Kategorie 5 mehr bekom-
men.“ 
 
Das kann so nicht stehen bleiben. 
 
Ich habe in meinem Vortrag ausführlich begründet, warum der SEP mit 
seinem einseitig auf integrative Systeme ausgerichteten Konzept zu kriti-
sieren ist: 
1. 
Viele Kinder können in kleineren Bildungseinrichtungen mit zielgleichem 
Unterricht besser gefördert werden, denn für eine Clusterbildung in ma-
ximal bunten Klassen fehlt das Personal: Bis 2030 ca. 15.000 Lehrerstel-
len. Integrative Klassen ohne Doppelbesetzung überfordern Lehrkräfte 
und Kinder. 
Das gegliederte Schulwesen und besonders unsere Förderschulen haben 
bisher eine gute Arbeit gemacht und müssen so ausgestattet werden, 
dass dieses auch weiter möglich ist. 
2. 
Heterogene Lerngruppen mit zieldifferent zu unterrichtenden Förderkin-
dern führen in Verbindung mit den Sprachbarrieren durch Zuwanderer 
dazu, dass Lehrkräfte vorrangig mit Sozialisieren und Alphabetisieren 
beschäftigt sind. Gute Schüler werden oftmals mit Selbstlernheften sich 
selbst überlassen. Das ist aber keine Begabtenförderung! Gute Schüler 
erreichen im Gemeinsamen Lernen (GL) daher kaum mehr die Kompe-
tenzstufe 5, d.h. die uneingeschränkte Gymnasial-Empfehlung. 
3. 
Es ist bisher keine Studie bekannt, die in irgendeiner Weise belegen wür-
de, dass das Lernen in maximal heterogenen Klassen dem Lernen im 
Klassenverband mit zielgleichen Kindern überlegen wäre.“ 
 
Unter Berücksichtigung der vorgenannten Änderungen ergeht folgender 
 

 Beschluss: 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung Schule des Schul- und 
Sportausschusses vom1.06.2021 – Nr. 06/2020-2025 wird genehmigt. 
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dafür: 15 Stimmen 
 
dagegen: 1 Stimme 
 
Enthaltungen: 1 Stimme 
 

 - mit großer Mehrheit bei einer Enthaltung beschlossen 
 

-.-.- 

 


